



Nummer  
Sonnabend,

196.  
16. August 1817.

Sonettenkranz  
von Kurt Walter.

Shakspeare.

In hoher Kraft, mit gewaltiger Hand  
Seht ordnen ihr ihn seine Puppen —  
Sie bilden gigantische Gruppen,  
Doch einiget Alle ein künstliches Band.

Bald schaut ihr des Kraters furchtbaren Rand,  
Da fallen vom Auge die Schuppen;  
Es wälzen sich höllische Truppen  
Hervor aus des Innern wildgährendem Brand.

Und Scepter und Krone und Mantel,  
Und tückische Fragen der Hölle,  
Und Wonnegeflüster, der Minne Kuß,  
Der Leidenschaftssich der Tarantel,  
Sie schweben vorüber mit Schnelle  
Und fallen nach Schicksals gebietendem Schluß.

Mozart.

Der hat es mit der Seele nur zu schaffen,  
Nur dem die Seele fehlt, kann nicht verstehn,  
Was Mozart haucht im leisen Windeswehn,  
Was er hindonnert, gleich der Hölle Klaffen.

Wohin er Pfeile sandte — alle trafen  
Tief in's Gemüth — die Flammräder drehn  
Vernichtend sich beim wilden Festgetön,  
Da kommt's Gericht, den Frevler zu bestrafen.

Was er der Liebe sang, wird ewig tönen,  
So lang der Himmelsfunke glimmt hienieden,  
So innig hat sie keiner noch empfunden.  
Sein Feuergeist rang herrlich nach dem Schönen,  
Bis das gelangt zum ew'gen Himmelsfrieden,  
Sein Ideal er droben hat gefunden.

Der Praeceptor.

(Beschluß.)

18.

Die Busreise.

Denn nachdem Elisabeth in dieser Zeit sieben  
Töchter geboren hatte, das Börnlein des Ehesegens  
aber fast verstickt schien, und der fromme König Ot-  
tokar bitterlich klagte, daß er keinen männlichen  
Erben erwachsen sähe, da fielen ihm, auf den Rath  
des obersten Hofmeisters Staude vom Born, beide  
fürstliche Eheleute einst um den Hals und steheten,  
daß er den Grafen von Görlich erkennen möchte, als  
den rechtmäßigen Erben seines Thrones.

Darüber ergrimmete Ottokar, obschon er dem  
Grafen nicht abhold war, sprechend: Ein Fündling  
der Görlicher Haide, Bohemiens Thronstütze — nicht  
also — was würden Kaiser und Reich dazu sagen —  
was vor allen der heilige Vater zu Rom. — —

Diese Worte aber schrieb sich hinter's Ohr der  
von Gewissensbissen fast zernagte Melchior Staude  
vom Born, beurlaubete sich alsbald bei dem Könige,